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Antrag  

 
 
der Fraktion der CDU 
 
 
 
Kiezfonds in allen Berliner Bezirken implementieren 
 
Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen: 
 
Der Senat wird aufgefordert, dafür Sorge zu tragen, dass in allen Berliner Bezirken ein Kiez-
fonds eingerichtet wird. Dieser soll für Projekte aus der Bürgerschaft insbesondere zur Auf-
wertung des Wohnumfeldes abgerufen werden können und so zu einer positiven Entwicklung 
der Lebensqualität in den Kiezen beitragen. Die strukturelle Ausgestaltung hinsichtlich der 
Bewerbungs- und Vergabemodalitäten ist den Bezirken individuell zu überlassen. 
 

Begründung: 
 
Mithilfe des Kiezfonds konnten in mehreren Berliner Bezirken in der Vergangenheit zahlrei-
che Nachbarschaftsprojekte erfolgreich umgesetzt werden. Nach diesen Vorbildern sollen 
Kiezfonds umgehend in allen Berliner Bezirken eingerichtet werden. Durch die flächende-
ckende Implementierung von Kiezfonds würde für die Bürgerinnen und Bürger die Möglich-
keit geschaffen werden, ihre Vorstellungen insbesondere von einem lebenswerten Wohnum-
feld eigenständig umzusetzen. Die finanzielle Unterstützung seitens der Bezirksämter von 
Projekten zur Aufwertung des Kiezes fördert die Kreativität und die Bereitschaft der Anwoh-
nerinnen und Anwohner sich aktiv einzubringen. Diese moderne Form der Bürgerbeteiligung 
gilt es gesellschafts- und finanzpolitisch zu unterstützen. 
 
Berlin, 7. November 2017 
 
 
 

Graf   Freymark   Friederici   Demirbüken-Wegner   Schmidt 
und die übrigen Mitglieder der Fraktion der CDU 

 
 
 


